

[Français]

LES RELATIONS DE TRAVAIL

LA NÉCESSITÉ POUR LES EMPLOYÉS AFFECTÉS À LA FOUILLE DES PASSAGERS ET DES BAGAGES À MIRABEL DE TOUCHER UN SALAIRE CONVENABLE ET DE RECEVOIR UNE FORMATION ADÉQUATE

Mme Lise Bourgault (Argenteuil—Papineau): Monsieur le Président, hier soir à l'émission *Le Point*, nous avons vu à quel point Mirabel et les aéroports—et à Toronto il y a deux mois—sont de véritables passoires et que l'on peut introduire, dans les avions, des armes et de la dynamite beaucoup trop facilement.

A l'heure où une vague de violence sans précédent déferle dans les aéroports, tant en Europe qu'au Moyen-Orient, à l'heure des tragédies comme celles d'Air India et de la TWA la semaine dernière, il faut s'interroger très sérieusement sur l'efficacité des mesures de sécurité existant ici au Canada.

Présentement, à Mirabel les employés réguliers affectés à la fouille des passagers et des bagages sont en grève. Ils ne gagnent qu'un misérable \$4 l'heure.

Comme il n'y a pas de loi «anti-scab» au Canada, leurs remplaçants ne reçoivent qu'une formation sommaire sur les normes de sécurité, mettant ainsi en danger la vie des passagers.

Monsieur le Président, ces employés réguliers doivent toucher un salaire convenable et c'est pourquoi je demande que le présent contrat soit annulé et que l'on inclue dans la nouvelle offre le respect des normes provinciales du travail, afin que les employés compétents qui sont en grève puissent accomplir leurs tâches essentielles . . .

M. le Président: A l'ordre! A l'ordre, s'il vous plaît! Les soixante secondes sont écoulées. L'honorable député de London-Est (M. Jepson) a la parole.

* * *

[Traduction]

L'EMPLOI

LA PARTICIPATION DES JEUNES AU PROGRAMME D'INTÉGRATION PROFESSIONNELLE

M. Jim Jepson (London-Est): Monsieur le Président, hier, de passage à Montréal, la ministre de l'Emploi et de l'Immigration (M^{me} MacDonald) a annoncé qu'elle avait approuvé 17 projets d'apprentissage qui procureront de l'emploi à 339 jeunes Canadiens cette année. Et ce n'est qu'un début, la pointe de l'iceberg. Dans le courant de l'année, plus de 400 autres programmes semblables accueilleront quelque 12,000 participants.

Ce projet qui relève de la stratégie de Planification de l'emploi vise à donner à nos jeunes une expérience pratique et des compétences professionnelles. Les déboursés requis s'élèvent à 125 millions de dollars. En outre, 8,000 jeunes participent au Programme d'intégration professionnelle.

Au total, 900 millions seront consacrés à notre jeunesse illustrant ainsi l'importance que le gouvernement conservateur attache à l'avenir du Canada. Des dizaines de milliers de jeunes participeront à des projets qui leur permettront d'acquérir

Article 21 du Règlement

de l'expérience, de développer des capacités et ultimement, d'occuper un emploi permanent.

C'est ce que notre gouvernement appelle «diriger le pays». Il reste encore beaucoup à faire, mais nos réalisations méritent d'être soulignées par comparaison à celles du gouvernement précédent . . .

M. le Président: À l'ordre, je vous prie. Les soixante secondes sont terminées.

* * *

[Français]

LES RELATIONS DE TRAVAIL

ON DEMANDE AU PREMIER MINISTRE D'INTERVENIR DANS LE CONFLIT DES AGENTS DE SÉCURITÉ TRAVAILLANT À DORVAL ET À MIRABEL

M. Jean-Claude Malépart (Montréal—Sainte-Marie): Monsieur le Président, ce matin nous avons eu la visite des agents de sécurité des aéroports de Mirabel et de Dorval et ces gens-là nous ont remis des pétitions. Je pense que nous avons un front commun ici de députés conservateurs, de députés libéraux et de députés néo-démocrates qui demandent au premier ministre (M. Mulroney) d'intervenir—puisque'il a déjà dit aux représentants du syndicat qu'il le ferait—et de donner une réponse favorable aujourd'hui, et de plus, comme la députée conservatrice l'a demandé, d'annuler le contrat, de donner des salaires justes à ces personnes et de protéger la sécurité des passagers à Dorval et à Mirabel.

* * *

LA STRATÉGIE DE PLANIFICATION DE L'EMPLOI

LES JEUNES—LA PERFORMANCE DU GOUVERNEMENT

M. Guy Ricard (Laval): Monsieur le Président, la ministre de l'Emploi et de l'Immigration (M^{me} MacDonald) a annoncé hier à Montréal que 17 projets d'intégration professionnelle étaient en marche et qu'ils permettraient à quelque 339 jeunes du Québec de compléter des stages de formation dans divers secteurs d'activités. Ce programme a pour but de leur permettre d'acquérir de l'expérience et ainsi de favoriser leur entrée sur le marché du travail. Quel changement, monsieur le Président, d'avec les programmes bidons du parti libéral!

Ces projets s'intègrent dans le cadre de notre politique de planification de l'emploi qui vise à intégrer le plus grand nombre de jeunes possible dans le marché du travail.

Cette année, monsieur le Président, 900 millions de dollars seront affectés à cette politique, dont 125 millions de dollars à l'option intégration professionnelle.

D'ici la fin de l'année, des dizaines de milliers de jeunes pourront profiter d'une gamme complète de programmes visant à leur donner de vrais emplois partout au Canada.

Contrairement à nos prédécesseurs qui se limitaient à faire du tape-à-l'oeil, nous mettons de l'avant de vrais programmes pour la jeunesse.